
УСТЬ-КУТСКАЯ ЕЖЕНЕДЕЛЬНАЯ ГАЗЕТА

8-952-630-70-00, mt-dialog@yandex.ru – и мы всегда с вами на связи!

ТВ
ПРОГРАММА 

Стр. 9
16+

Пятница, 13 ноября 2020 г. № 45 (1397)

18

5

6
ВОСПИТАТЬ ПАТРИОТОВ РОССИИ

Уважаемые телезрители! Вечерние выпуски программы «9 этаж» начинаются в 20.30. 
Мы остаемся с вами в цифровом формате на следующих каналах: ООО «Связь»  и  

«Мир ТВ» – 22 канал, «Регион Телеком» – 88 канал, «Телеос-1» – 102 канал. 
Кроме этого, продолжайте смотреть программы ТРК «Диалог» в аналоговом вещании.  

Телепередачи будут по-прежнему дублироваться на нашем сайте trkdialog.ru и в социальных сетях.

КАК СОБЛЮДАЕТСЯ МАСОЧНЫЙ  
РЕЖИМ В ТОРГОВЫХ УЧРЕЖДЕНИЯХ

О развитии сельского хозяйства в районе читайте на стр. 3.

ВОЛОНТЁРЫ ПОМОГАЮТ ВРАЧАМ

Хозяйство вести – прибыль обрести

Фото Виктора Горелова.

«ДИАЛОГ»: ЖИЗНЬ ЗА КАДРОМ19
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Суббота,  
14 ноября:

Ночь - 7   День - 4
Переменная  
облачность
Небольшой снег
Скорость ветра – 4 м/с

Воскресенье,  
15 ноября:

Ночь - 14  День - 9
Переменная  
облачность
Без осадков
Скорость ветра –  
1 м/с

ПОГОДА В ВЫХОДНЫЕ

По информации  
Гидрометцентра России.

Фабрика «Мир меха»
14 - 15 ноября в ДК «Речники»

21, 22, 23 ноября в ДК «Речники»

МУТОН от 15 000 р.
НОРКА от 70 000 р. Ре
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Честная рассрочка на 2 года 
без процентов, переплаты и 

первоначального взноса.
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Рассрочку предоставляет ИП Григоращенко Василий Иванович. ОГРН 315151000001577. ПАО «Почта Банк». Лицензия № 650 
 от 25.03.2016 г.; АО «ОТП Банк» лиц. № 2766 от 27.11. 2014 г.КБЮ «Ренессанс Кредит». Лицензия № 3354 от 26 апреля 2013 г.

АКЦИЯ! ПРИНЕСИТЕ СТАРУЮ ШУБУ И ПОЛУЧИТЕ СКИДКУ  
ОТ 10 000 ДО 15 000 Р. НА ПОКУПКУ НОВОЙ ШУБЫ!

КАРАКУЛЬ, НУТРИЯ, КУРТКИ,  
ДУБЛЁНКИ ЖЕНСКИЕ И МУЖСКИЕ

6 ноября метель разыгралась не 
на шутку: «...снег кружится, летает, 
летает…». Он шёл и шёл, давая по-
нять горожанам, что уже не растает. 

Хорошо наблюдать, сидя у ок-
на, за пушистыми белыми хло-
пьями, порхающими в танце. Весь 
город укутался белой пеленой. 
Смотришь, и кажется всё сказочно 
красивым, но, к сожалению, есть 
и обратная сторона медали: уже 
к утру автомобили во дворах бы-
ли  похожи на сугробы, а на доро-
гах стало скользко и небезопасно.

В соответствии со статьей 14 Фе-
дерального закона от 06.10.2003 
г. №131-Ф3 «Об общих принци-
пах организации местного само-
управления в Российской Феде-
рации» и статьями 10 и 18 Пра-
вил благоустройства территории 
Усть-Кутского муниципального 
образования (городского поселе-
ния)», утвержденных решением 
думы УКМО (городского поселения) 
от 26.10.2017 г. №12/2, с изм. от 
28.03.2018 г. №47/7, от 30.04.2019 
г. №101/20 в зимний период го-
да собственниками зданий, стро-
ений, сооружений (в том числе и 
временных), собственниками объ-
ектов потребительского рынка са-
мостоятельно или по договору со 
специализированной организацией 
должна быть организована очист-
ка прилегающей территории, до-
рожных покрытий и тротуаров от 
снега и наледи.

На сегодняшний день на тер-
ритории муниципального об-
разования «город Усть-Кут» на-
блюдается скопление снежных 
валов и куч на территориях, при-
легающих к объектам потреби-
тельского рынка, а также проис-
ходит вынос скопившегося сне-
га на проезжую часть дороги,  

В Усть-Куте для посетителей  
временно приостановил рабо-
ту бассейн «Нептун». На первый 
взгляд, судя по объявлению на две-
ри, можно подумать, что усилили 
 ограничительные меры, но всё ока-
залось совсем иначе. 

Почему бассейн закрыт?
Многие любители поплавать, придя в единственный функ-

ционирующий бассейн в нашем городе, обнаружили, что висит 
объявление: «В связи с эпидемиологической ситуацией бассейн 
закрыт с 6 ноября 2020 года до особого распоряжения». В чём 
причина?

Как рассказал директор МКУ 
«СОЦ» Владимир Анатольевич 
Желонкин, возможно, бассейн от-
кроется 16 ноября, но всё зависит 
от ситуации. Это связано с тем, что 
многие работники заболели, не хва-
тает обслуживающего персонала 

для полноценной работы. Что ка-
сается тренировок, то они проходят 
в обычном режиме с соблюдением 
всех профилактических мер. На од-
ном занятии присутствует неболь-
шое количество человек, что отве-
чает всем требованиям.

Берегите своё здоровье, укре-
пляйте иммунитет и соблюдайте 
профилактические меры!

Евгения Никульченко,  
фото автора.

Об уборке прилегающих территорий от снега и наледи
создавая аварийные ситуации 
при движении транспортных 
средств и пешеходов.

Во избежание скопления снеж-
ных валов и куч, предотвращения 
беспрепятственного, свободного 
проезда автотранспорта и движе-
ния пешеходов, с целью обеспече-
ния безопасности дорожного дви-
жения руководителям предприятий 
и учреждений независимо от форм 
собственности, собственникам и 
арендаторам зданий и сооруже-
ний необходимо организовать и 
провести своевременную убор-
ку прилегающей территории от 
снега (вывоз снега). Обратить 
особое внимание на регулярную 
уборку наледи на подходах к зда-
ниям, дорожках и ступенях, обра-
ботку их песчаной смесью.

По вопросам очистки и вывоза 
снега администрация муниципаль-
ного образования «город Усть-Кут» 
рекомендует обращаться в казён-
ное муниципальное предприятие 
«Автодор» Усть-Кутского муници-
пального образования (городско-
го поселения), расположенное по 
адресу: г. Усть-Кут, 405 городок, 
дом 36, к начальнику ДЭУ Ва-
лентине Владимировне Грабов-
ской или по телефону: 8 (39565)  
5-16-80, 5-17-84.

Обеспечить безопасность в гололёд, 
работая на износ

Снегопад и гололед доставляют людям немало неудобств. Для 
автомобилистов и работников дорожного хозяйства это напряжен-
ный период, когда нужно быть внимательными и позаботиться 
как о своей безопасности, так и о безопасности других участников  
дорожного движения.

Любой реалист, видя погодные 
условия, понимает, что тягать-
ся с природной стихией беспо-
лезно. Сколько ни мети крыльцо, 
стоит прекратить на пять минут – 
всё опять в снегу. Так и на доро-
гах, сколько ни убирай снежные  
заносы...

Два фронтальных погрузчика, 
грейдозер, бобкат предприятия 
«Автодор» работают каждую ночь 
на благо автомобилистов и пеше-
ходов. Почему ночью? Всё просто: 

днём идёт борьба с гололёдом, все 
силы и средства направлены на об-
работку проезжей части инертными 
материалами. По словам Валенти-
ны Грабовской, начальника ДЭУ, в 
связи со сложной эпидемиологиче-
ской обстановкой многие водите-
ли заболели, поэтому оставшимся 
приходится пересаживаться с ма-
шины на машину. Работники тру-
дятся в напряжённом режиме.

У природы нет плохой погоды. 
Пришла пора проверки водителей 
на навыки вождения, а автомоби-
лей на прочность, ведь, сколько бы 
техники ни было задействовано,  
зимы у нас снежные.

Евгения Никульченко,
фото автора и из архива  

«Автодор».

На дорогах стало скользко и небезопасно

Тренировки проходят в обычном режиме 
однако бассейн закрыт для посетителей

Водители «Автодора» на специализированной технике 
 трудятся и днём и ночью
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В нашем районе 5242,9 гекта-
ра сельхозземель. Из них пашен 
– 806 гектаров, используется 365 
гектаров. На сенокос отведено  
160 гектаров, на пастбища – 910. 
В Верхнемарково под пашни заня-
то 80 гектаров, в Подымахино – 60, 
в Туруке – 190, в Новосёлово – 35.

В агропромышленный комплекс 
района входят пять предприя-
тий: ООО «Сельскохозяйственное 
предприятие Турука», сельскохо-
зяйственный производственный 
кооператив «Лена-2», КФХ Марии 
Васильевны Антипиной, КФХ Алек-
сандра Александровича Кугука 
и КФХ Александра Перфильеви-
ча Маркова. Всего в районе 1850 
личных подсобных хозяйств, пче-
ловодов – 10.

Что посеешь,  
то и пожнёшь

В прошлом году грубого корма 
заготовлено по району 380 тонн, в 
этом – 398. Урожайность зерна по 
сравнению с прошлым годом уве-
личилась на 10,2 центнера с гекта-
ра. Если в 2019 году средняя уро-
жайность составляла 3,8 центнера 
с гектара, то в 2020 году – 14. 310 
га засеяны сельскохозяйственными 
предприятиями яровыми зерновы-
ми культурами. Валовое производ-
ство зерна – 365 тонн.

В 2019 году урожайность пше-
ницы составила четыре центнера 
с гектара, ячменя – шесть, овса – 
3,7. По итогам 2020 года урожай-
ность зерновых культур увеличи-
лась: пшеницы – 15,3 центнера с 
гектара, ячменя – 13,7, овса – 12.

Всё согласно плану: под урожай 
2020 года было засыпано 76 тонн 
семян зерновых культур. Со сторо-
ны руководителей сельскохозяй-
ственных предприятий соблюде-
ны агротехнические требования. 
Посев прошёл по подготовленной 
почве. В этом году было вспаха-
но 130 гектаров паров (земель под 
паром), 213 гектаров зяби, девять 
гектаров залежных земель. Приоб-
ретены элитные семена зерновых 
культур в количестве семи тонн, 

Сельское хозяйство в нашем районе продолжает развиваться. 
В 2020 году по сравнению с 2019 годом урожайность зерна повы-
силась, крупнорогатого скота стало больше, продолжается разра-
ботка залежных земель. Об итогах работы сельскохозяйственных 
предприятий рассказал Михаил Юрьевич Тышкивский, председа-
тель комитета по природным ресурсам и сельскому хозяйству.

внесены удобрения: минеральные 
– четыре тонны, органические – 10 
тонн. Под урожай 2021 года вспаха-
но 105 гектаров паров, зяби – около 
155 гектаров.

Производством овощей зани-
мается КФХ Марии Васильевны 
Антипиной. Посадочная площадь 
картофеля составила 1,5 гектара, 
валовое производство – 6,5 тон-
ны при урожайности 43 центнера с 
гектара. Капусты собрано четыре 
тонны, урожайность составила 40 
центнеров с гектара.

За животными 
 хороший уход –  

значит, будет доход
Наряду с уборочной кампанией 

хозяйство заканчивает подготовку 
к зимовке скота, идёт формирова-
ние основного стада, выбраковка 
животных на убой. В стойловый пе-
риод, не считая частников, плани-
руется войти с поголовьем крупно-
рогатого скота в 160  голов, из них 
70 животных – маточное поголовье. 
Фермы подготовлены, силами вете-
ринарных служб проводится плано-
вая вакцинация животных. Произ-
водство молока за девять месяцев 
2020 года увеличилось на 1,6 про-
цента по сравнению с 2019 годом. 
Производство мяса составило де-
вять тонн.

В 2019 году насчитывалось 654 
головы крупнорогатого скота, лоша-
дей – 117. В 2020 крупнорогатого 
скота – 670, лошадей – 129. Мел-
кий рогатый скот – 319.

Насыщая потребительский ры-
нок, с 1 января по 1 октября 2020 из 
других районов завезены: свиньи 
(68 голов), птица (1900 голов в жи-
вой массе), пчелопакеты (30 штук). 

За девять месяцев 2020 года 
сельскохозяйственными предпри-
ятиями получена бюджетная под-
держка в сумме 253 тысячи ру-
блей по государственной програм-
ме Иркутской области «Развитие 
сельского хозяйства и регулирова-
ние рынков сельскохозяйственной 

продукции, сырья и продоволь-
ствия Иркутской области на 2019-
2024 годы». Средства направлены 
на приобретение запасных частей 
хозяйственных материалов, опла-
ту электроэнергии. Есть и подпро-
граммы, в частности – «Оказание 
содействия развитию подотрасли 
растениеводства» (в ней участвует 
ООО «Сельскохозяйственное пред-
приятие Турука»). 

В рамках социального партнёр-
ства в поддержку сельскохозяй-
ственных предприятий ежегодно 
выделяет горюче-смазочные ма-
териалы Иркутская нефтяная ком-
пания.

По запросу администрации в по-
сёлки Ручей и Янталь доставили 
пять тонн зерна на общую сумму  
67 тысяч 500 рублей, в верхний 
подрайон – 100 мешков овса на об-
щую сумму 60 тысяч рублей. В го-
роде на базе ГОРТОПа постоянно 
реализуется пшеница по 800 руб-
лей, ячмень по 800 рублей и овёс 
по 700 рублей за мешок.

Прошла очередная сельскохо-
зяйственная ярмарка, выручка со-
ставила 70 тысяч рублей. 14 ноября 
планируется провести мясную яр-
марку, основной продукцией будет 
мясо. Покупатели смогут приобре-
сти свинину, говядину, курицу, а так-
же молочную продукцию и свеже- 
мороженую рыбу.

Кроме этого, продукция КФХ  
Марии Васильевны Антипиной 
сертифицирована, много лет ре-
ализуется в магазинах нашего го-
рода: «Апельсин», «Орлан», «Ста-
рый город», «Хоттабыч», «Океан», 
«Эконом-Торг», «Фрегат».

Евгения Никульченко,
фото Виктора Горелова.

14 ноября в 12 часов 
пройдёт 

мясная ярмарка 
на оптовой базе «Уют».

Основная продукция:
• говядина,
• свинина,
• курица.

Также можно приобрести 
молочную продукцию и 
свежемороженую рыбу.

– Хочу отметить работу в этом 
направлении сельхозтоваропроиз-
водителей Братского района, кото-
рые подготовили 25 процентов от 
общеобластных объёмов. Активно 
работают Куйтунский, Тайшетский 

НОВОСТИ РЕГИОНА

В Иркутской области перевыполнен план 
по вводу в оборот залежных земель

В 2020 году в Приангарье введено в оборот 23 тысяч гектаров 
залежных земель, что на 15 процентов превышает запланирован-
ные на этот год объёмы и на два процента больше прошлогод-
него показателя. Об том сообщил министр сельского хозяйства 
региона Илья Сумароков в ходе заседания комитета по законода-
тельству о природопользовании, экологии и сельском хозяйстве 
Законодательного собрания Иркутской области.

и Аларский районы, – подчеркнул 
глава регионального ведомства.

Министр также отметил, что 
сельхозтоваропроизводителям 
предоставляется субсидия на ком-
пенсацию части затрат на прове-

дение культуртехнической мелио-
рации земель сельхозназначения.

– В 2020 году в минсельхоз реги-
она поступило 120 проектов на про-
ведение культуртехнических меро-
приятий на залежных землях, во-
влекаемых вновь в сельхозоборот. 
На данный момент прошли провер-
ку и подготовлены на субсидирова-
ние 106 проектов на общую сумму 
107,2 млн рублей. Всего в текущем 
году на это направление предус-
мотрено 112,8 млн рублей, в том 
числе 89,1 млн рублей – средств  

федерального бюджета, – расска-
зал Илья Сумароков.

Для подтверждения сведений, 
указанных в проектах, используют-
ся данные дистанционного зонди-
рования земли (космоснимки). Кро-
ме того, в министерстве сельского 
хозяйства Иркутской области сфор-
мирована выездная комиссия по 
приёмке введённой в оборот паш-
ни. В 2020 году комиссия посетила 
20 районов Приангарья.

Илья Сумароков напомнил, что 
мероприятия по вводу в оборот  
неиспользуемых сельскохозяй-

ственных земель реализуются в 
регионе четвёртый год. За период 
с 2017 по 2019 годы введено 90,4 
тысячи гектаров. При этом ежегод-
но площадь фактически введён-
ных земель превышает заплани-
рованную.

В рамках заседания комитета 
Законодательного собрания Илья 
Сумароков также представил пар-
ламентариям отчёт об уборочной 
кампании 2020 года.

По информации  
правительства  

Иркутской области.

Урожайность зерна по сравнению с прошлым годом 
 увеличилась на 10,2 центнера с гектара

На территории района проходят сельскохозяйственные ярмарки,  
где можно приобрести продукцию местных производителей
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В.И. Рассказова: 
– Евгений Владимирович, са-

мый злободневный вопрос на 
сегодняшний день: как Вы счи-
таете, предприятие «Автодор» 
справляется с последствиями 
сильного снегопада, как оцени-
ваете работу по содержанию до-
рог? 

Е.В. Кокшаров: 
– Считаю, что к началу осенне-

зимнего периода «Автодор» был 
подготовлен, накоплен необходи-
мый объем инертных материалов. 
Сразу подчеркну, что отсыпка про-
изводится именно отсевом, а не 
шлаком, как это было три года на-
зад. Поэтому информация, которую 
представляют в социальных сетях 
об использовании шлака, является 
безосновательной. Муниципальное 
предприятие «Автодор» городские 
автомобильные дороги обрабаты-
вает только отсевом. Спецтехника 
подготовлена, но есть свои слож-
ности. Связано это с тем, что на се-
годняшний день 15 сотрудников на-
ходятся на больничном, как раз те 
люди, которые работают на подсы-
пальных машинах и другой снегоу-
борочной технике. Могу сказать, что 
даже в такой ситуации «Автодор» 
оперативно предпринимал меры по 
обслуживанию автомобильных до-
рог в условиях сильного снегопада.

В.И. Рассказова:
– Очень много вопросов посту-

пило от горожан по поводу обу-
стройства тротуаров. В частно-
сти, эта проблема актуальна воз-
ле школы № 10, вдоль дороги от 
остановки «Пятая автоколонна» 
до ост. «Бетонный». 

Е.В. Кокшаров: 
– Тема для Усть-Кута актуальная, 

мы знаем обо всех проблемных 
участках. Что касается тротуара от 
ост. «Пятая автоколонна» до «Бе-
тонного», могу сказать, что админи-
страцией города подготовлен про-
ект благоустройства пешеходной 
зоны улицы Кирова. Как известно, 
с этим проектом мы планировали 
зайти в программу «Городская сре-
да», но его стоимость с прохождени-
ем экспертизы составляет порядка  
90 млн. рублей. Это довольно боль-
шая сумма. Тем не менее не опу-
скаем руки, на сегодняшний день 
подготовили проект по обустрой-
ству дороги от магазина «Орлан» 
до магазина «Универсам-2»,  

Прямой эфир
Темы обустройства улиц, освещения и благоустройства обсудили 

во время прямого эфира на канале «Диалог». На самые волнующие 
устькутян вопросы в программе «Городская среда» ответил вре-
менно исполняющий обязанности главы города Евгений Кокшаров.

включающий в себя строительство  
ливневой канализации, велосипед-
ные дорожки, разгонные полосы, 
бордюры и ограждения, освещение. 
Со специалистами-дорожниками 
изучили документацию, проекти-
ровщики уже проводят экспертизы. 
Надеюсь, что мы сможем обратить-
ся в министерство строительства 
на получение субсидии из област-
ного бюджета. У нас будет понима-
ние, как развиваться далее. К нам 
в городскую администрацию обра-
щаются по организации тротуаров 
жители многих микрорайонов, вот 
только часть из них: Нефтебаза, 
ЯГУ, Речники, Судоверфь. В на-
стоящее время разработаны меро-
приятия по повышению уровня обу-
стройства городских улиц местного 
значения. В эти мероприятия входит 
разработка ПСД по устройству ос-
вещения и тротуаров. Сейчас мы 
представили предложение в думу 
города, чтобы внести в расходную 
часть бюджета на 2021 год более 
14 млн. рублей для реализации ме-
роприятий.  

В.И. Рассказова: 
– Ещё один адресный вопрос 

поступил от жителей дома № 49 
на улице Л. Толстого. Они интере-
суются, когда будет благоустрое-
на придомовая территория и про-
ведено освещение. Вообще по 
поводу освещения очень много 
обращений. 

Е.В. Кокшаров: 
– Могу с уверенностью сказать: 

где есть наши городские линии, 
фактически все работы по восста-
новлению освещения выполнены. 
Если говорить о конкретных адре-
сах (Толстого, 49, и Пушкина, 74), 
специалисты «Службы заказчи-
ка» обследуют данные адреса, со-
вместно с управляющими компа-
ниями будем решать вопрос. Ещё 
раз хочу подчеркнуть, что уличное 
освещение постепенно восстанав-
ливается, причём не только в цен-
тральных микрорайонах. Приведу 
пример: ещё три года назад из го-
родского бюджета на оплату улич-
ного освещения выделялось поряд-
ка одного миллиона в год,  сейчас 
эта сумма составляет 4,5 млн. руб. 
Другой вопрос – сохранность све-
тильников. Неоднократно были за-
фиксированы случаи вандализма, 
осветительные приборы сознатель-
но повреждаются. Наши энергети-
ки вынуждены устранять резуль-
таты варварского отношения. Тем  

не менее, чтобы вопросы по улич-
ному освещению оперативно раз-
решались, советую жителям обра-
щаться в городскую диспетчерскую 
службу, рассказывать подробнее 
о проблеме, а главное, оставлять 
свои контакты, чтобы наши специ-
алисты могли оперативно выйти 
на связь. 

 В.И. Рассказова: 
– Очень много вопросов, кото-

рые касаются работы управля-
ющих компаний, например: ког-
да почистят вентиляцию, когда 
исчезнут крысы?.. Скажите, го-
родская администрация может 
влиять на работу управляющих 
компаний?

 Е.В. Кокшаров: 
– В управляющих компаниях есть 

графики травли крыс. Иногда по-
ступают жалобы, что крысы выпол-
зают из подвалов, что случается  
в результате травли. Что касается 
вентиляции… Часто бывает, что её 
нарушает несанкционированное 
подключение встроенной бытовой 
техники. Прежде чем ответить на 
этот вопрос, надо знать адрес, по-
нять, в чём причина, чья вина. По 
поводу влияния на управляющие 
компании: жители сами вправе кон-
тролировать деятельность компа-
ний, согласно Жилищному кодексу. 
Они должны знать, куда и за что 
платят, требовать отчёта, куда со-
браны деньги, на что потрачены. 
Жители должны настаивать и кон-
тролировать. Собственники могут 
определиться со способом управ-
ления. Если всё-таки считают, что 
есть нарушения, могут обратиться 
в жилищную инспекцию или проку-
ратуру. Конечно, управляющие ком-
пании и к нам прислушиваются, но 
мы можем только порекомендовать.

  В.И. Рассказова:
– Несколько тем по движению 

городского транспорта, напри-
мер спрашивают, когда запустят 
маршрут до микрорайона Желез-
нодорожник: по маршруту № 4 
до районной больницы автобус 
ходит только утром и вечером.

 Е.В. Кокшаров: 
– Маршрут до Железнодорож-

ника в своё время уже открывали, 
и он шёл по объездной дороге, до 
остановочного пункта. Жителей этот 
маршрут не устраивает, им больше 
подходит по улице Новой. Но эта 
дорога не достроена. Мы работаем 
над этим вопросом, не останавлива-
емся. В принципе, схожая ситуация, 
когда была нужна большая пред-
варительная работа, – маршрут до 
«Старой РЭБ». Он запущен почти 
год, пользуется спросом, перевозки 
осуществляются шесть дней в неде-
лю. Теперь жители Старой и Новой 
РЭБ просят, чтобы маршрутки и в 
воскресенье ходили.

Что касается четвёртого марш-
рута... Раз перевозчики не могут  
нести нагрузку,  прорабатываем  
вопрос, чтобы маршрут обслуживал 
«Автодор».

В.И. Рассказова:  
– Жители микрорайона Курорт 

переживают, что не берут плату 
за отопление в сентябре и ок-
тябре, нет ресурсоснабжающей 
организации. Пенсионеры боят-
ся, что потом придётся платить  
задолженность.  

 Е.В. Кокшаров: 
– В этом году перед началом ото-

пительного сезона ресурсоснабжа-
ющая организация в связи с невоз-
можностью приобретать топливо 
и производить ремонт отказалась 
от обслуживания. Городская ад-
министрация в экстренном поряд-
ке принимала решение закупить 
топливо за счёт бюджета и гото-
вить теплоисточник силами специ-
алистов «Службы заказчика». На 
данный момент, пока отсутствует 
ресурсоснабжающая организация, 
фактически отопление жителям Ку-
рорта подает администрация, но по 
закону мы не имеем права выстав-
лять счета. Сейчас там люди живут 
как при коммунизме. Оплату с них, 
я вас уверяю, никто брать не будет 
до момента, пока не зайдёт ресур-
соснабжающая организация. Един-
ственная просьба – своевременно 
оплачивать полученные коммуналь-
ные услуги новой организации. Не 
допускать долгов по платежам, по-
тому что не на что будет приобре-
тать топливо, платить работникам 
зарплату. Прежняя задолженность 
населения большая, порядка 4 млн. 
рублей. 

В.И. Рассказова: 
– Где можно ознакомиться с 

проектом прогулочной зоны на 
Кирова?

Е.В. Кокшаров: 
– Постараемся предложения опу-

бликовать на сайте и в соцсетях, 
кстати, мы уже размещали в соц-
сетях проект площади двух вокза-
лов, хотели узнать мнение людей, 
получить комментарии, предложе-
ния, видение. Ещё могу добавить, 
пока об этом мы нигде не заявля-
ли, – железная дорога планирует  

реконструкцию вокзала. Вместо ста-
рого появится новый современный  
комплекс. Мы дали свой эскизный 
проект. Необходимо, чтобы все  
пожелания и горожан, и городских 
властей были учтены.

 В.И. Рассказова: 
– Куда поставят новогоднюю 

ёлку и горку в этом году?
 Е.В. Кокшаров: 
– Помните, в прошлом году ёл-

ку поставили на обозрение, и бы-
ло много нареканий и сюжетов, 
много негативных комментари-
ев в соцсетях. Поэтому в этом 
году решили установить за во-
дным вокзалом горки и фигуры. В  
ближайшее время приступим к 
сборке ёлки. Пользуясь случаем, 
прошу предпринимателей принять 
активное участие в предновогоднем 
оформлении города, создать для 
устькутян праздничное настроение.

В.И. Рассказова: 
– Не на всех городских маршру-

тах люди могут воспользоваться  
льготным проездом в автотран-
спорте. Что предпринимает го-
родская администрация, чтобы 
исправить ситуацию?

 Е.В. Кокшаров: 
– В этом году мы приобрели ав-

тобусы, планировали запустить му-
ниципальный транспорт по маршру-
ту № 10, однако не смогли: слож-
но найти водителей (это я говорю 
про муниципальный маршрут). Во-
вторых, не спешат частные пере-
возчики оказывать льготные пере-
возки. Для этого нужны денежные 
затраты, чтобы купить те же вали-
даторы. Понимаете, здесь необхо-
димо комплексно решать вопрос, 
не рубить сгоряча, чтобы справив-
шись с одной проблемой, не созда-
вать много других. Частники не мо-
гут поодиночке решать некоторые 
вопросы, надо создавать юридиче-
ское лицо, но по какой-то причине 
они не спешат объединяться. Опять 
же отпечаток накладывает панде-
мия: мы пока не можем собраться, 
чтобы обсудить многие вопросы. Но 
не опускаем руки, работаем в этом 
направлении, чтобы на всех марш-
рутах льготники могли пользоваться 
своим правом. 

Завершая «Прямой эфир», Евгений Кокшаров обратился к усть-
кутянам с просьбой по всем возникающим вопросам обращаться 
в городскую диспетчерскую, с письменными заявлениями в  
городскую администрацию и «Службу заказчика по ЖКХ». Это  
позволит оперативно реагировать на обращения граждан. Обсуж-
дение в соцсетях такой оперативности обеспечить не может, так как 
высказывания часто бывают анонимными и не совсем точными.

Во время прямого эфира на канале «Диалог» на самые волнующие устькутян вопросы в программе «Городская среда» 
ответил временно исполняющий обязанности главы города Евгений Кокшаров.

Продолжение на стр. 13
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Первый на очереди – «Алкомар-
кет 5». Вывеска на двери гласит, 
что вход без масок строго запре-
щён. Зашли. И что же видим? Не-
которые работники торгового уч-
реждения – без средств индиви-
дуальной защиты (и после этого 
предъявлять какие-то претензии 
покупателям?). За пренебрежение 
санитарно-эпидемиологическими 
требованиями составлен прото-
кол. Документы будут направлены 
в Усть-Кутский городской суд для 
определения меры наказания.

Предстал взору и такой факт: у 
входа в торговый зал осуществля-
ется продажа корейских салатов и 
выпечки, однако не все, кто подхо-
дит к витрине, – в маске. Да, она 
есть. Где-то в недрах кармана… 
Но почему-то не на лице.

Дальше по плану – магазин «На-
родный» (всё также на Солнечной). 
Здесь весь торговый коллектив 
законопослушен. Почти весь, ибо 
отдельные сотрудники – и в ма-
ске, и без неё: она плотно приле-
гает к…подбородку. Можно поду-
мать, что это самое уязвимое ме-
сто, но обойдёмся без поспешных  

Масочный режим: как он соблюдается 
в торговых учреждениях

С целью контроля за соблюдением масочного  
режима 5 ноября межведомственная комиссия в  
составе представителей Росгвардии, средств  
массовой информации и консультанта отдела  
опеки и попечительства граждан по г. Усть-Куту 
и Усть-Кутскому району провела очередной рейд,  
побывав в нескольких торговых предприятиях города. 
Транспорт был предоставлен Центром занятости  
населения.

выводов: вдруг чело-
веку стало плохо, не-
чем дышать? Два-три 
глубоких вдоха – рот и 
нос снова плотно закрыты. Зато 
покупателей без масок здесь сто-
процентно не пропустят. Кстати, 
они имеются в продаже. Поштучно.

Затем ведомственная комиссия 
побывала в «Терции». Трудовой 
коллектив – в масках. Некоторые 
сотрудники в спешке натягивают 
перчатки, но можно и без них, если 
санитарная обработка проводится 
каждые два часа. Персонал безуко-
ризненно соблюдает выдвинутые 
требования.

Конечным пунктом стал обувной 
магазин Kari. Маски в продаже 
есть, дистанция в полтора метра 
соблюдается. Полный порядок. 
Более того, у входа – в свободном 
доступе совершенно бесплатно 
средства индивидуальной защиты 
для малообеспеченных слоёв на-
селения, а также для забывчивых 
граждан: всё для вашей безопас-
ности, совершайте покупки с удо-
вольствием.

Не тут-то было! Заметив, что 
проводится рейд, посетители,  

демонстрируя законопослушность, 
надели маски, но при выходе из 
торгового зала сквозь зубы проро-
нили, что комиссия испортила всё 
настроение. А бывает и так, что, 
как сообщили продавцы, гражда-
не, которых не пускают в магазин 
без средств индивидуальной за-
щиты, грозятся позвонить на горя-
чую линию. 

Довольно-таки часто за покупка-
ми приходят мамы с детьми, при-
чём женщины – в масках, а малы-
ши – без них. То есть своё здоровье 
надо беречь, а родное чадо – как 
хочет. Карапузам не нравится, ког-
да лицо закрыто, они вредничают, 
но в таком случае их лучше оста-
вить дома. Или в машине, с отцом.

Такие рейды будут проводить-
ся и впредь. Если не ежедневно, 
то несколько раз в неделю – обя-
зательно. Кто-то, как прежде, от-
махнётся: «Надоели эти нудные 
нравоучения!» Покупатели то ли 
считают себя бессмертными (мол, 
никакая зараза не возьмёт), то ли 
повально безграмотны: видно, не 
умеют читать, а потому невдомёк, 
что в магазин без маски нельзя. До-
стают её лишь у кассы при оплате 
товаров. Простите, но вы ведь не 
телепортировались сюда, находи-
лись в одном помещении вместе 
с другими!

Хочется верить, что большин-
ство устькутян станут соблюдать 
масочный режим. И причиной тому 
будет не боязнь наложения штра-
фа, а здравый смысл.

Елена Попова,  
фото автора.

Некоторые посетители то ли считают себя 
 бессмертными, то ли не умеют читать

С целью контроля за соблюдением масочного режима был проведён  
очередной рейд по торговым предприятиям города

Хочется верить, что устькутяне будут соблюдать 
 санитарно-эпидемиологические требования

Отдельные работники магазина и в маске, и без неё:  
от коронавируса защищён только подбородок

Средства индивидуальной защиты –  
в свободной продаже и по доступной цене

Два наглядных примера, как нельзя ходить за покупками 
 в условиях пандемии и как можно
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В день у медицинских работни-
ков бывает до 80 вызовов. Врачи и 
фельдшеры работают в напряжен-
ном режиме. Обычно объезд начи-
нается с 12 часов. До этого времени 
осуществляется приём больных. В 
поликлинике всего три служебные 
машины, приходится подключать 
автомобили скорой медицинской 
помощи, но техники всё равно не 
хватает. Поэтому остро стоит во-
прос о привлечении добровольцев 
с личным транспортом.

Помощь врачам –  
помощь землякам

Сейчас медикам помогают два 
волонтёра. Один из них – это хруп-
кая, но мужественная девушка Вик-
тория Леонидовна Перепечкина, 

Для обслуживания вызовов в поликлинику 
нужны волонтёры с автомобилями

В период распространения коронавирусной инфекции медицин-
ские работники трудятся в напряженном режиме. Помимо того, 
что много сил уходит на лечение тех, у кого обнаружен COVID-19, 
необходимо позаботиться и о других пациентах.  Врачи и фель-
дшеры стараются обслужить все вызовы, но есть проблема –  
нехватка транспорта. Неравнодушные граждане вызвались  
помочь усть-кутским медикам.

мама троих детей, мастер бью-
ти-индустрии. Волонтёрской дея-
тельностью занимается уже четы-
ре года. Поначалу, когда Виктория 
собиралась помогать медицинским 
работникам, родные были против 
и всячески её отговаривали, боя-
лись, что заболеет, но когда убе-
дились, что соблюдаются необхо-
димые меры профилактики, успо-
коились.  На личном автомобиле 
Виктория отвозит медицинских ра-
ботников на вызовы. В день бывает 
по 11 заявок. Микрорайоны разные: 
Речники, Лена, Старый Усть-Кут, 
Техучилище. Нужно успеть везде, 
где требуется помощь. Транспорт-
ное средство обрабатывается по-
сле каждого вызова, используют-
ся средства защиты. По словам 

волонтёра, она надевает индиви-
дуальные средства защиты, обра-
батывает руки дезинфицирующими 
средствами, укрепляет иммунную 
систему, поэтому заразиться не 
боится и готова помогать врачам, 
пока пандемия не пойдёт на спад.

На вопрос, почему решила стать 
добровольцем, В.Л. Перепечкина 
ответила:

– Когда я увидела призыв в со-
циальных сетях, поняла, что не 
могу остаться в стороне, ведь это 
наш город, здоровье земляков. Мы 
должны помогать нашим врачам. 
Нельзя бросать людей в такой си-
туации.

С общей бедой  
справимся сообща 

По словам Татьяны Владими-
ровны Пакуловой, заведующей по-
ликлиникой ОГБУЗ «Усть-Кутская 
районная больница», помощь до-
бровольцев сейчас как никогда не-
обходима. Сколько бы ни поступа-
ло вызовов, медицинские работни-
ки должны их обслужить: осмотреть 
человека, установить диагноз, на-
значить лечение. Бывает, челове-
ка надо срочно госпитализировать, 
пока не случилась беда. Лечение в 

дистанционном режиме не назна-
чают, нужно ехать к пациенту.

– Мы обратились за помощью 
в районную администрацию. Нам 
посоветовали связаться с волон-
тёрами, дали контакты. Сейчас в 
поликлинике работают два добро-
вольца, но машин всё же не хвата-
ет. Если бы транспортных средств 
было больше, то вызовы могли бы 
обслуживать уже с 10-11 часов, – 
рассказала Татьяна Владимиров-
на. – Многие волонтеры отказыва-
ются везти врачей к пациентам с 
температурой, но ведь она бывает 
не только при COVID-19. Поэтому 
требуются добровольцы, которые 
не побоятся доставлять медиков к 
любым больным.

Т.В. Пакулова рассказала, что 
есть волонтёры, предлагающие по-
мощь после 18 часов. Для работы 
поликлиники это не подойдёт. Од-
нако такие волонтёры могут свя-
заться со станцией скорой меди-
цинской помощи и подключиться 
к бригадам. Ситуация с эпидеми-
ологической обстановкой непред-
сказуема. Пока не пойдёт на спад 
– нужны дополнительные транс-
портные средства, вызовов много, 
да бывает и так, что одновремен-

но нужно ехать в разные концы го-
рода, например в Мостоотряд и на 
Кирзавод.

– Спасибо всем неравнодушным 
людям, которые оказывают помощь 
медицинским работникам в такое 
сложное время, – поблагодарила 
добровольцев Татьяна Владими-
ровна Пакулова.  – Ежедневно на-
блюдается прирост заболевших 
COVID-19. Нам ещё работать и 
работать. Очень сложно: машин 
не хватает и медицинских работ-
ников – тоже. Нам нужны волонтё-
ры. Мы обеспечим всех средствами 
индивидуальной защиты, проин-
структируем, обработаем машину 
без всякого ущерба для водителя 
и для будущих пассажиров. Если 
есть неравнодушные к всеобщей 
проблеме люди, которые желают 
поработать с врачами в одной ко-
манде, мы будем очень рады, что 
у нас есть компаньоны и помощни-
ки. Тогда, может быть, нам удастся 
быстрее справиться с общей бедой 
– пандемией коронавируса.

Давайте объединимся и сообща 
позаботимся о жителях нашего рай-
она, о тех, кто ждёт приезда врачей.

Евгения Никульченко,
фото автора.

По словам Т.В. Пакуловой, требуются добровольцы,  
которые не побоятся доставлять медиков к любым больным

Сейчас врачам помогают два волонтёра на личных автомобилях.  
В день у одного водителя бывает по 11 заявок.

Ситуация с COVID-19 остается 
стабильно напряженной, ежеднев-
но наблюдается прирост инфици-
рованных. Продолжаются рейды с 
целью контроля за соблюдением 
обязательного масочного режима, 
использования средств индивиду-
альной защиты жителями города. 
Члены оперативного штаба удели-
ли особое внимание прохождению 
образовательного процесса в ре-
жиме онлайн.

– Удаленное обучение проходит 
не обязательно с использованием 
компьютеров. Можно использовать 

Ситуация с COVID-19 – стабильно напряженная
9 ноября состоялось очередное заседание оперативного штаба 

по нераспространению коронавирусной инфекции на территории 
Усть-Кутского муниципального образования. 

бумажные носители и кейс-пакеты, 
мессенджеры, – сказала Надежда 
Петрова, и.о. начальника управле-
ния образованием. – Очень много 
поступает звонков от родителей. 
У кого-то нет компьютера, у кого-
то другие проблемы. Все они ре-
шаемы.

Все спорные моменты, касаю-
щиеся обучения в предложенном 
формате, будут отработаны в бли-
жайшее время.

– У каждого родителя есть право 
написать заявление на имя дирек-
тора школы, если он, опасаясь за 

здоровье ребенка, не желает его 
отправлять в школу, – дополнила 
Надежда Петрова. – Можно напи-
сать заявление о переводе ребенка 
на дистанционное обучение, в этом 
случае оно будет удовлетворено.

Стоит понимать, что успех обу-
чения зависит от взаимопонимания 
между школой и родителями, так 
как всем сейчас приходится искать 
правильные решения. Выход на та-
кой формат обучения – это вынуж-
денная мера ради здоровья детей. 

По словам заместителя мэра по 
социальным вопросам Елены Куз-
нецовой, в городскую аптечную 
сеть поступили лекарственные пре-
параты для профилактики и лече-
ния COVID-19.

Юлия Банникова

Один из вопросов, обсуждаемых на оперативном штабе, –  
прохождение образовательного процесса в режиме онлайн
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В интернете граждане находят 
информацию о бесплатных кон-
сультациях по горячей линии. Там 
с ними начинают вести переписку, в 
которой выясняют суть обращения 
и телефон для того, чтобы перезво-
нить гражданину и проконсультиро-
вать его. В ходе беседы не дают от-
вета на обращение, а приглашают 
на личную встречу на улицу Бай-
кальскую. Гражданина записывают 
на прием, присваивая номер обра-
щения, называя его «льготный про-
пуск на бесплатную консультацию». 

В Усть-Куте перед судом  
предстанет мужчина,  

совершивший убийство  
своего работодателя

Усть-Кутским межрайонным следственным отделом СУ СК 
РФ по Иркутской области завершено расследование уголов-
ного дела в отношении 30-летнего мужчины. Он обвиняется в 
совершении преступления, предусмотренного ч. 1 ст. 105 УК 
РФ (убийство).

По версии следствия, в на-
чале февраля 2019 года об-
виняемый вместе с местным 
жителем, на которого он ра-
ботал, поехал на автомобиле 
из г. Усть-Кута в посёлок Ка-
зарки. По дороге между ними 
произошёл конфликт, пере-
росший в драку. На обочи-
не автодороги обвиняемый 
нанес мужчине несколько ножевых ранений, ставших для 35-летнего 
потерпевшего смертельными. Затем мужчина переместил тело погиб-
шего с автодороги на лед реки Лены, где засыпал снегом и скрылся 
с места происшествия. Тело погибшего было обнаружено спустя три 
месяца в воде ниже по течению реки. 

Подозреваемый в убийстве был задержан в конце мая прошлого го-
да. Следователям СК России он пояснил, что работал у погибшего на 
участке, строил ему дом. Также, он периодически доставлял ему товар 
в продуктовый магазин. По словам обвиняемого, конфликт между ни-
ми возник из-за того, что работодатель выплатил ему за строительство 
дома не всю сумму денежных средств, о которой они договаривались. 

В настоящее время уголовное дело с утверждённым прокуратурой 
обвинительным заключением направлено в суд для рассмотрения 
по существу.

Следственное управление  
Следственного комитета РФ по Иркутской области.

За девять месяцев 2020 года в 
регионе произошло 265 аварий 
со 119 потерпевшими на 100 ты-
сяч автомобилей, сообщает РИА 
Новости.

3 ноября около 16 часов 29-лет-
ний водитель, управляя автома-
шиной «Сузуки-Гранд-Витара», 
двигался со стороны посёлка Ян-
таль в сторону Усть-Кута. В районе 
556-400 км не справился с рулевым 
управлением и допустил выезд 
на полосу встречного движения, 
вследствие чего совершил столкно-
вение с двигавшимся во встречном 
направлении автомобилем «Ска-
ния». В результате дорожно-транс-
портного происшествия 29-летний 
водитель автомобиля «Сузуки- 
Гранд-Витара» скончался на месте 
до приезда скорой помощи.

В тот же день при подъеме от 
центрального перекрестка на ули-
цу Халтурина в железобетонный 

Десять ДТП за неделю
В период с 2 по 9 ноября на территории Усть-Кутского района 

случилось 10 дорожно-транспортных происшествий, в результате 
которых один человек получил травмы различной степени тяже-
сти, а ещё один – погиб до приезда скорой помощи.

столб врезался внедорожник. На 
этом участке довольно интенсив-
ное движение, поэтому оперативно 
была организована погрузка авто-
мобиля на эвакуатор.

4 ноября в дневное время напро-
тив рынка «Уют» внедорожник вле-
тел в железобетонный столб, а ве-
чером того же дня напротив РКДЦ 
«Магистраль» произошло столкно-
вение сразу трех автомобилей.

Причины произошедших ДТП 
выясняются инспекторами ГИББД. 
Каждый водитель, становясь участ-
ником дорожного движения, дол-
жен быть уверен в исправном 
техническом состоянии своего 
автомобиля, соблюдать дорож-
ную дистанцию и быть предельно  

Приангарье вошло в ТОП-20  
субъектов РФ по числу ДТП с пострадавшими 

Наш регион вошёл в двадцатку субъектов РФ с наибольшим  
количеством ДТП с пострадавшими и занял 16-е место. 

Самая низкая аварийность за-
фиксирована в Чечне — на 100 
тысяч единиц автотранспорта при-
ходится 44 ДТП с пострадавшими. 
Замыкает рейтинг Тува с показа-

телем 632 аварии, что более чем 
в три раза выше общероссийско-
го уровня.

С 19 по 29 октября в Иркутской 
области произошло 87 ДТП с по-
страдавшими. 10 человек погиб-
ли, среди них один ребенок. 106 
– получили травмы, в том числе 
15 детей.

IRK.ru

Роспотребнадзор предупредил о мошенниках, 
действующих от имени управления  

по Иркутской области

Управление Роспотребнадзора по Иркутской области преду-
преждает о мошенниках, действующих под видом сотрудников 
ведомства. В консультационный центр ФБУЗ «Центр гигиены и 
эпидемиологии в Иркутской области» стали поступать обраще-
ния граждан об оказании Управлением Роспотребнадзора по Ир-
кутской области платных услуг.

По результатам личной беседы с 
потребителями заключают догово-
ры по льготному тарифу на крупные 
суммы. Заверяют о благополучном 
исходе дела.

Управление Роспотребнадзора 
по Иркутской области отмечает, 
что ведомство не оказывает плат-
ных услуг. При возникновении по-
добных ситуаций гражданам реко-
мендуют обращаться в правоох-
ранительные органы для принятия 
мер к установлению виновных лиц 
и привлечению их к ответствен-
ности.

Ведомство также рекомендует 
использовать официальные источ-
ники информации — сайт Управле-
ния Роспотребнадзора по Иркут-
ской области 38.rospotrebnadzor.ru. 
Также для граждан работает специ-
альный портал ГИР ЗПП, где раз-
мещены справочные материалы в 
сфере защиты прав потребителей.

Бесплатные консультации специ-
алистов по защите прав потреби-
телей можно получить по номеру 
телефона Единого консультаци-
онного центра Роспотребнадзо-
ра 8-800-555-49-43, а также по те-
лефону консультационного центра 
ФБУЗ «Центр гигиены и эпидемио-
логии в Иркутской области» (3952) 
22-23-88, отдела по защите прав 
потребителей Управления Роспо-
требнадзора по Иркутской обла-
сти (3952) 33-58-36.

IRK.ru

внимательными при совершении 
маневров, особенно при движении 
к  пешеходным переходам.

Госавтоинспекция рекоменду-
ет водителям строго придержи-

ваться всех правил безопасности 
дорожного движения, быть вни-
мательными на дороге, выбирать  

скоростной режим, соответству-
ющий конкретным погодным и  
дорожным условиям. 

По информации МО МВД России «Усть-Кутский» и 
 материалам программы «9 этаж». 

В результате ДТП водитель автомобиля «Сузуки-Гранд-Витара» скончался на месте Погрузка внедорожника на эвакуатор

ДТП напротив РКДЦ «Магистраль» с участием трёх транспортных средств

НОВОСТИ РЕГИОНА
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Максим Сухов:
– Коронавирус не обошёл сто-

роной и вооружённые силы, и я 
расскажу о том, что интересует 
как самих призывников, так и их 
родителей, а также о нововведе-
ниях в связи с коронавирусной 
инфекцией и о мерах, принимае-
мых против её распространения 
в армии.

Лидия Гвай:
– Как коронавирус по-

влиял на ход работы при-
зывной комиссии?

Максим Сухов:
– В Усть-Кутском военном  

комиссариате общая структура 
проведения мероприятий, связан-
ных с призывом, осталась преж-
ней, но к ним добавилось меро-
приятие по обеззараживанию 
помещений, где находятся при-
зывники (доступ других граждан 
ограничен).

Общие нормы, относящиеся к 
общественным местам (защитные 
маски, перчатки, обеззаражива-
ние на входе в здание, проверка 
температуры), распространяются 
и на военный комиссариат. Толь-
ко при выполнении этих условий 
призывника пропустят внутрь.

Перед заседанием призывной 
комиссии производится допол-
нительная дезинфекция поме-
щений. В помещениях, где про-
ходит переосвидетельствование 
и другие мероприятия, связанные 
с призывом, постоянно работают 
бактерицидные лампы.

После завершения всех меро-
приятий принимается решение о 

призыве. Формируются команды 
призывников, они вместе с со-
провождающими  отправляются 
на сборный пункт Иркутской об-
ласти (г. Шелехов). Прибывшие в 
обязательном порядке сдают те-
сты на коронавирус и в специаль-
ном месте, без допуска на терри-
торию сборного пункта, ожидают 
результатов.

При отрицательных – начина-
ются мероприятия, связанные 
с призывом. Если выявлен хоть 
один человек, у которого положи-
тельная реакция, вся команда в 
течение карантинного срока на-
ходится на обсервации, пока не 
будут готовы результаты новых 
тестов (необходимо двукратное 
подтверждение, что призывник 
не болеет). 

Кроме этого, по прибытии в во-
инскую часть вся команда – вновь  
на двухнедельном карантине. За-
нятия по боевой подготовке – ис-
ключительно в помещениях. Про-
водятся узким кругом лиц. Такая 
ситуация будет сохраняться в 
течение 14 дней, пока не будет 
результатов ещё одного тести-
рования.

Такие дополнительные меры 
принимаются перед доставкой 
призывников в вооружённые си-
лы.

Лидия Гвай:
– По Вашим личным  

наблюдениям, с начала 
пандемии изменилось ли 
желание парней быть при-

званными в армию? Может,  
пытаются уклониться?

Пандемия службе в армии не помеха

Максим Сухов:
– На самом деле коронавирус 

не отразился на желании (или не-
желании) нести воинскую службу. 
Как показывает практика, больше 
волнуются родители. И я хочу ещё 
раз их успокоить: в вооружённых 
силах приняты все меры против 
распространения коронавирус-
ной инфекции.

Если сравнивать нынешний 
призыв с теми, которые были 
раньше, то можно заметить: мно-
гие молодые люди (большинство 
с высшим образованием) прихо-
дят в военный комиссариат са-
мостоятельно, не дожидаясь вы-
зова. Как правило, они уже полу-
чили гражданскую специальность 
и изъявляют желание пойти в ар-
мию. Дело в том, что разные ком-
мерческие структуры (допустим, 
Иркутская нефтяная компания) 
в обязательном порядке требуют 
прохождения военной службы и 
документ воинского учёта. У этих 
ребят появляются преимущества 

3 ноября в студии телерадиокомпании прошло актуальное 
интервью с военным комиссаром Усть-Кутского, Киренского и 
Казачинско-Ленского районов Максимом Ивановичем Суховым. 
Вопросы задавала ведущая Лидия Гвай. Они касались прове-
дения призывной кампании в условиях пандемии. 

перед другими кандидатами на 
трудоустройство.

Больше никаких изменений не 
произошло. План по призыву мы 
выполняем.

Лидия Гвай:
– Максим Иванович, какие 

возможности появляются 
у призывника, решившего 
по собственному желанию 
пойти служить в армию?

Максим Сухов:
– Хочу сразу уточнить, что в 

армию все идут по собственному 
желанию. Однако возможности 
действительно есть. Заключив 
договор с военным комиссариа-
том и ДОСААФ, гражданин, под-
лежащий призыву, проходит об-
учение и получает водительское 
удостоверение (категория С), при-
чём абсолютно бесплатно. Как раз 
сейчас производится набор тех, 
кто попадает в весенний призыв. 
Кого заинтересовало это предло-
жение, пусть обратится в военный 
комиссариат.

Лидия Гвай:
– Где чаще всего прохо-

дят военную службу наши 
призывники?

Максим Сухов:
– На территории всей Россий-

ской Федерации. Есть так называ-
емый экстерриториальный прин-
цип: гражданин, призываемый в 
Иркутской области, чаще всего 
будет направлен служить за её 
пределы. Ребята этого призыва 
– первые 25 человек – попали в 
Алтайский край, Красноярский и 
в Подмосковье.

Право проходить военную служ-
бу ближе к месту жительства име-
ется только у тех, кто успел соз-
дать семью, чьи родители нужда-
ются в уходе. Более подробно это 
прописано в Федеральном законе 
«О воинской обязанности и воен-
ной службе».

Елена Попова,
по материалам программы 

«Актуальное интервью».

?

?

?

?

Предусмотрено 
автоматическое  
продление мер

Указом губернатора № 302-уг внесены из-
менения, предусматривающие продление мер 
социальной поддержки до 01.03. 2021 года 
гражданам, которым данные выплаты предо-
ставлялись  по состоянию на 28.09. 2020 года.  
На основании письма Министерства со-
циального развития, опеки и попечитель-
ства Иркутской области от 22.10. 2020 го-
да № 02-53-21977/20-21 предусмотрено ав-
томатическое продление мер социальной 
поддержки по ранее намеченным мерам  
до 01.03.2021 года.

Распространяется на следующие меры  
социальной поддержки:

– ежемесячное  пособие  на детей до  
16 (18) лет;

– ежемесячная денежная выплата на 1-го 
ребёнка на срок 1 год с даты окончания вы-
платы;

– социальное пособие многодетным  
семьям;

– бесплатное питание для учащихся;
– бесплатное обеспечение лекарственны-

ми препаратами для медицинского примене-
ния для детей в возрасте до 6 лет, многодет-
ным семьям (для детей первых 3 лет жизни –  
малоимущим семьям);

– компенсация по ЖКУ инвалидам и детям-
инвалидам на 6 месяцев (тем, у кого пере-
освидетельствование наступает в период до  
28 февраля 2021 года).

ПАМЯТКА
о назначении единовременной денежной выплаты семьям,  

имеющим детей в возрасте от 16 до 18 лет 
Закон Иркутской области от 20 августа 2020 № 74-оз  

«О дополнительной мере социальной поддержки семей, имеющих детей»

ВНИМАНИЮ НАСЕЛЕНИЯ

Категория граж-
дан, имеющих 
право на получе-
ние выплаты

предоставляется одному из родителей, усыновителей (удочерителей), попечителю (далее – законному предста-
вителю), имеющему гражданство Российской Федерации, проживающему на территории Иркутской области, на 
каждого совместно проживающего с ним ребёнка в возрасте от 16 до 18 лет, имеющего гражданство Российской 
Федерации.

Куда 
обращаться

В целях минимизации рисков возникновения и распространения коронавирусной инфекции личный приём граж-
дан приостановлен. 
Вы можете обратиться: в ОГКУ «Управление социальной защиты населения» по месту
жительства (месту пребывания) через почтовый ящик, установленный в учреждении между 1 и 2 этажами и в от-
деле приёма; в форме электронных документов – Е-mai: ust-kutuszn@mail.ru; 
через МФЦ ( переулок.Хорошилова, 2А; предварительная запись по тел. 8-800-100-04-47).
Телефоны для связи: 5-70-00, 5-88-93, 5-88-82, 5-81-36;
8-983-400-76-38 (отдел реализации права на меры социальной поддержки);
8-983-400-86-80 (отдел организационной работы);
8-983-400-92-77 (отдел назначения МСП).

Размер выплаты 10 000 рублей

Документы,  
предоставляе-
мые законным  

представителем

К заявлению прилагаются следующие документы:
1) паспорт или иные документы, удостоверяющие личность и гражданство законного представителя;
2) решение суда об установлении факта постоянного или преимущественного проживания на территории Иркут-
ской области (в случае отсутствия в паспорте законного представителя отметки о регистрации по месту житель-
ства на территории Иркутской области); 3) свидетельство (свидетельства) о рождении ребенка (детей), а также их 
паспорта или иные документы, удостоверяющие личность и гражданство; 4) акт органа опеки и попечительства о 
назначении попечителя – в случае обращения попечителя;
5) документ, содержащий сведения о постоянной либо временной регистрации ребенка (детей) законного предста-
вителя по месту жительства в жилом помещении совместно с законным представителем.

Условия 1. Выплата предоставляется при условии рождения ребёнка в период с 01 октября 2001 года до 11 мая 2004 года.
2. Выплата предоставляется при условии обращения за её предоставлением до 1 декабря 2020 года.

Периодичность  
выплаты

Единовременно, на счёт законного представителя, открытый в банке или иной кредитной организации, либо путем 
доставки организациями федеральной почтовой связи (по выбору законного представителя).

ОГБУСО «КЦСОН Усть-Кутского района»
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ВОСКРЕСЕНЬЕ, 22 НОЯБРЯ

12

6.30 «СТРЕЛЫ РОБИН 
ГУДА». Художественный 
фильм (Рижская к/ст., 
1975) 6+
8.00 «РЫСЬ». Художе-
ственный фильм (Россия, 
2010) 16+
10.00 «Новости недели» с 
Юрием Подкопаевым
10.25 «Служу России» 12+
10.55 «Военная прием-
ка» 6+
11.45 «Скрытые угрозы» с 
Николаем Чиндяйкиным. 
«Альманах №41» 12+
12.30 «Секретные матери-
алы». 12+ (Со скрытыми 
субтитрами)
13.20 «Код доступа» 12+
14.15 «Специальный ре-
портаж» 12+
14.40 «НА БЕЗЫМЯННОЙ 
ВЫСОТЕ». 12+
19.00 Главное с Ольгой 
Беловой
20.25 «Легенды советского 
сыска». Документальный 
сериал 16+
23.45 «Сделано в СССР». 
Документальный сериал 
6+ (Со скрытыми субти-
трами)
0.00 «Фетисов». Ток-шоу. 
Премьера! 12+
0.45 «Военная приемка. 
След в истории. Суворов. 
Альпы. 200 лет спустя». 6+
2 . 3 0  « СЛ Е Д СТ В И Е М 
УСТАНОВЛЕНО». Худо-
жественный фильм 0+
3.55 «СТРЕЛЫ РОБИН 
ГУДА». Художественный 
фильм 6+
5.15 «ЗОЛОТЫЕ РОГА». 
Художественный фильм 0+
6.25 «Живые строки во-
йны». Документальный 
фильм  12+.

08:00 Мультфильмы (0+).
09:30 «Кадры» (12+).
10:30 «Сказки для взрос-
лых» (16+).
11:00 «Проект 123.19» 
(16+).
12:00 «Древняя история 
Сибири» (д/ф) (6+).
12:30 «Карамзин. Провер-
ка временем» (д/ф) (12+).
13:00 «Вкусно по ГОСТу» с 
субтитрами (16+).
13:30 «Вкусно по ГОСТу» с 
субтитрами (16+).
14:00 «Академия вампи-
ров» (х/ф, США, 2014 г.) 
(16+).
15:45 «Вкусно по ГОСТу» 
(16+).
16:30 «Древняя история 
Сибири» (д/ф) (6+).
17:00 «НЛП: нестандар-
тно и легко о психологии» 
(16+).
18:00 «НЛП: нестандар-
тно и легко о психологии» 
(16+).
19:00 «Проект 123.19» 
(16+).
20:00 «Вкусно по ГОСТу» 
(16+).
21:30 «Пеликан» (х/ф, 
Франция, Греция, 2011 г.) 
(16+).
23:10 «Академия вампи-
ров» (х/ф, США, 2014 г.) 
(16+).
01:00 «Деконструкция» с 
субтитрами (16+).
03:00 «НЛП: нестандар-
тно и легко о психологии» 
(16+).
05:00 «Деконструкция» с 
субтитрами (16+).
07:00 «Вкусно по ГОСТу» с 
субтитрами (16+).

04:20  Анна Снаткина, Та-
тьяна Лютаева и Анна Уко-
лова в фильме «Малахоль-
ная». [12+]
06:00  Екатерина Олькина, 
Николай Добрынин, Вла-
димир Меньшов и Игнатий 
Акрачков в фильме «Течёт 
река Волга». [12+]
08:00  МЕСТНОЕ ВРЕМЯ. 
ВОСКРЕСЕНЬЕ.
08:35  «Устами младенца».
09:20  «Когда все дома с 
Тимуром Кизяковым».
10:10  «Сто к одному». Те-
леигра.
11:00  ВЕСТИ.
11:30  ПРЕМЬЕРА. «Парад 
юмора».[16+]
13:50  ПРЕМЬЕРА. Мария 
Голубкина, Александр Бу-
харов, Любовь Толкалина 
и Алексей Гришин в филь-
ме «Ни к селу, ни к горо-
ду:». [12+]
18:15  ПРЕМЬЕРА. «Все-
российский открытый теле-
визионный конкурс юных 
талантов «Синяя Птица».
20:00  ВЕСТИ НЕДЕЛИ.
22:00  МОСКВА. КРЕМЛЬ. 
ПУТИН.
22:40  «Воскресный вечер 
с Владимиром Соловьё-
вым».[12+]
01:30  Анна Снаткина, Та-
тьяна Лютаева и Анна Уко-
лова в фильме «Малахоль-
ная». [12+]

5.55 Игорь Петренко, Алек-
сей Кравченко, Алексей 
Панин, Артём Семакин в 
военной драме «ЗВЕЗДА» 
(12+).
7.40 «Центральное теле-
видение» (16+).
9.00 Сегодня.
9.20 «У нас выигрывают!» 
Лотерейное шоу (12+).
11.00 Сегодня.
11.20 «Первая передача» 
(16+).
12.00 «Чудо техники» 
(12+).
12.50 «Дачный ответ» (0+).
14.00 «НашПотребНад-
зор» (16+).
15.05 «Однажды...» (16+).
16.00 Своя игра (0+).
17.00 Сегодня.
17.20 Следствие вели... 
(16+).
19.00 «Новые русские сен-
сации» (16+).
20.00 «Итоги недели» с 
Ирадой Зейналовой.
21.10 Премьера. «Супер-
стар! Возвращение» (сте-
рео) (16+).
23.55 «Звезды сошлись» 
(16+).
1.25 Премьера. «СКЕЛЕТ 
В ШКАФУ» (16+).
4.25 Детективный сериал 
«ЧУЖОЕ ЛИЦО» (16+).

5.10 Комедия «Пурга» 
(12+).
6.00 Новости.
6.10 «Пурга» (12+).
6.55 «Играй, гармонь лю-
бимая!» (12+).
7.40 «Часовой» (12+).
8.10 «Здоровье» (16+).
9.20 «Непутевые заметки» 
с Дм. Крыловым (12+).
10.00 Новости.
10.15 Жанна Бадоева 
в проекте-путешествии 
«Жизнь других» (12+).
11.15 «Видели видео?» 
(6+).
12.00 Новости.
12.10 «Видели видео?» 
(6+).
13.55 Юбилей Софии Рота-
ру на музыкальном фести-
вале «Жара» (12+).
16.20 «Горячий лед». Мо-
сква. Фигурное катание. 
Гран-при 2020. Женщины. 
Произвольная программа. 
Пары и танцы. Произволь-
ная программа (0+).
19.00 «Три аккорда». Но-
вый сезон. Финал (16+).
21.00 «Время».
22.00 «Горячий лед». Мо-
сква. Фигурное катание. 
Гран-при 2020. Произволь-
ная программа (0+).
23.00 Премьера сезона. 
«Метод 2» (18+).
23.55 «Горячий лед». Мо-
сква. Фигурное катание. 
Гран-при 2020. Показа-
тельные выступления (0+).
2.25 «Модный приговор» 
(6+).
3.15 «Давай поженимся!» 
(16+).
4.00 «Мужское/Женское» 
(16+).

8.00 «ТНТ. Gold» (16+). 
Юмористическая програм-
ма.
8.30 «ТНТ. Gold» (16+). 
Юмористическая програм-
ма.
9.00 «САШАТАНЯ» (16+). 
Комедия. 
12.00 «Перезагрузка» 
(16+). Программа.
13.00 «Где логика?» (16+). 
Юмористическая програм-
ма.
14.00 «Где логика?» (16+). 
Юмористическая програм-
ма.
17.00 «Где логика?» (16+). 
Юмористическая програм-
ма.
18.00 «ИВАНЬКО» (16+). 
Комедийный сериал. 
20.00 «Золото Геленджи-
ка» (16+). Программа.
21.00 «Пой без правил» 
(16+). Юмористическая 
программа.
22.00 «Однажды в России» 
(16+). Юмористическая 
программа.
23.00 «Stand up» (16+). 
Юмористическая програм-
ма.
0.00 «Talk» (16+). Про-
грамма.
1.00 «Дом-2. Город любви» 
(16+). Реалити-шоу.
2.00 «Дом-2. После зака-
та» (16+). Реалити-шоу. 
Спецвключение.
2.50 «Stand up» (16+). Ко-
медийная программа.
3.45 «ТНТ Music» (16+). 
Музыкальная программа.
4.10 «Stand up» (16+). 
5.00 «Открытый микро-
фон» (16+). Юмористиче-
ская программа.
7.30 «ТНТ. Best» (16+). 
Программа.

ТЕЛЕКАНАЛ
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* Знаком информационной продукции не отмечены программы, выходящие в прямом эфире или для лиц, не достигших шестилетнего возраста.

7.00 Субтитры. «Ералаш» 
(0+). Детский юмористиче-
ский киножурнал.
7.20 «Приключения Вуди и 
его друзей» (0+). 
7.35 «Тролли. Праздник 
продолжается!» (6+). 
8.00 «Три кота» (0+). 
8.35 «Царевны» (0+). 
8.55 Субтитры. «Шоу 
«Уральских пельменей» 
(16+).
10.00 «Рогов в деле» (16+). 
Мэйковер-шоу.
11.00 Субтитры. «ТАКСИ» 
(6+). Комедийный боевик. 
12.45 Субтитры. «ТАК-
СИ-2» (12+). 
14.30 «ЧЕЛОВЕК-ПАУК. 
ВОЗВРАЩЕНИЕ ДОМОЙ» 
(16+). 2017 г.
17.10 «ЧЕЛОВЕК-ПАУК. 
ВДАЛИ ОТ ДОМА» (12+). 
Фантастический боевик. 
США, 2019 г.
19.45 «ЧЕЛОВЕК-ПАУК. 
ЧЕРЕЗ ВСЕЛЕННЫЕ» 
(6+). 2018 г.
22.00 Субтитры. «ВЕ-
НОМ» (16+). Фантастиче-
ский боевик. 2013 г.
0.00 «Дело было вечером» 
(16+). 
1.05 Субтитры. «АДРЕ-
НАЛИН» (18+). Боевик. 
2.45 Субтитры. «АДРЕ-
НАЛИН-2. ВЫСОКОЕ НА-
ПРЯЖЕНИЕ» (18+). Бое-
вик. США, 2009 г.
4.10 «МЕГАН ЛИВИ» (16+). 
Биографическая драма. 
5.55 «6 кадров» (16+). 
Скетч-шоу.
6.15 «Необыкновенный 
матч» (0+). Мультфильм.
6.35 «Летучий корабль» 
(0+). Мультфильм.
6.50 Субтитры. «Ералаш» 
(0+). Детский юмористиче-
ский киножурнал.

Сегодня мало кто отдаёт фото 
в печать, предпочитая хранить па-
мятные моменты в цифровом ва-
рианте на электронном носителе. 
Но это совсем не мешает устро-
ить вечер воспоминаний. Всё, что 
нужно для участия в празднике, – 
наличие старых фотографий, сво-
бодное время и желание.

Если семейный фотоальбом за-
тёрт до дыр, можно отправиться в 

«Остановись, мгновенье! 
Ты прекрасно!»

Ежегодно в ноябре отмечается такой полезный и незауряд-
ный праздник, как День рассматривания старых фотографий. Его  
можно назвать и днём воспоминаний, так как на фотографиях  
запечатлены моменты жизни, которые уже не вернуть. Наверняка 
у каждого есть фотоснимки, на которых человек счастлив, молод, 
идет в школу, получает диплом, отдыхает с друзьями или прово-
дит время с родителями.

музей: там обязательно найдется 
несколько старых снимков. 

Алёна Тинта, главный хранитель 
музейных предметов Усть-Кутского 
исторического музея, рассказала:

– Самые старые снимки – фо-
топортреты (к сожалению, нам не 
удалось узнать, кто запечатлён 
на них) – относятся к концу 19 ве-
ка (примерно 1890-е годы). Зато 
в полной мере представлено, как 
одевались люди, какая была мода. 

Альбина Григорьевна, ленская 
сибирячка, родилась в деревне 
Старцево Жигаловского района. 
Потом, после пожара, её семью, 
равно как и других сельчан, пере-
селили в деревню Дядино. 

Школу закончила в Якутске, при-
шло время получать профессию. 
Девушка хотела работать в до-
школьном образовании, но через 
пять лет приобрела другую специ-
альность, которой осталась верна 
навсегда.

– По направлению поступила 
учиться в кооперативный техникум, 
после его окончания год отработа-
ла в Якутске. Вышла замуж, роди-
ла дочь, – рассказывает юбилярша.

Муж Сергей Филиппович был на-
правлен для работы в Осетровский 
речной порт. Как декабристка, пое-
хала за супругом.

– В конце августа 1965 года мы 
перебрались в Усть-Кут. Около ме-
сяца жили в гостинице, а в октябре 
нам дали квартиру. Так и живём 
здесь с того времени, – добавила 
Альбина Григорьевна.

Грамотный бухгалтер, ответ-
ственный работник, она 10 лет тру-
дилась в торговой конторе «Ле-
нурса», а с приходом в Усть-Кут 
мощного бамовского напора –  ра-
ботала в ОРСе СМП-266 (в бу-
дущем – торговое предприятие 
«Альянс»).

Несмотря на возраст, в нашей 
землячке чувствуется сибирская 

ТЕЛЕНОВОСТИ

Юбилей – особый день

Есть у нас фотографии 1914 года, 
периода Первой мировой войны.

В фондах Усть-Кутского истори-
ческого музея насчитывается около 
10 тысяч фотографий. Ознакомить-
ся с ними можно не только в му-
зее, но и удаленно, на сайте Госу-
дарственного каталога Музейного 
фонда Российской Федерации или 
на странице в сети «Инстаграм». 

Несколько часов единения с ис-
кусством помогут отвлечься от бы-
товых проблем и принесут массу 
новых впечатлений в такое непро-
стое время. 

Мы живём сегодняшним днём. 
Но иногда необходимо обращать-
ся к прошлому. Время словно по-
вернётся вспять, а вас переполнят 
незабываемые эмоции.

Юлия Банникова

На старых фотографиях отображены моменты жизни,  
которые уже не вернуть, но сколько связано с ними воспоминаний!..

6 ноября отметила юбилей 
Альбина Григорьевна Козици-
на. В этом году ей исполнилось 
80 лет. Именинница благодар-
на судьбе за то, что помогла ей 
стать настоящим человеком.

А. Г. Козицина

закалка. Она не раз помогала в 
жизни, чтобы дом стал полной ча-
шей, а дети – здоровы, и сама, как 
женщина и мать, была счастливой. 
Так всё и сложилось, ни на что своё 
счастье не променяет.

Оно у каждого своё. У Альбины 
Григорьевны, по её словам, всё 
было хорошо и на работе, и до-
ма. Радовали дорогие люди: муж и 
мама, которая жила с ней послед-
ние 13 лет. 

Счастливая бабушка (трое вну-
ков) и счастливая прабабушка 
(трое правнуков), Альбина Григо-
рьевна любит жизнь во всех её про-
явлениях, а когда бывает тяжело на 
душе, просит Бога помочь ей и её 
большой семье. 

В свой юбилей А.Г. Козицина при-
няла поздравления от представи-
теля районного Совета ветеранов 
Фаины Олейниковой и председате-
ля совета ветеранов микрорайона 
Речники Галины Люлькив.

80 лет жизни – 80 страниц био-
графии и судьбы, благосклонной к  
Альбине Григорьевне за её добро-
ту, открытость и порядочность. 

Ирина Ульянова
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– Почему в Речниках, около 
остановки «Дзержинского», 
не сделают пешеходный пере-
ход? Когда ведёшь ребенка в 
детский сад (№ 8 «Солнышко»), 
на морозе очень долго прихо-
дится ждать, когда же закончит-
ся нескончаемый поток машин. 

– В настоящее время разра-
ботан проект реконструкции ав-
тодороги по улице Кирова с уче-
том ливневой канализации (от 
магазина «Орлан») до останов-
ки общественного транспорта 
«Российской» (улица Речников, 
44), который проходит государ-
ственную экспертизу. Указанным 
проектом предусмотрена орга-
низация пешеходного перехода 
на улице Речников, между оста-
новочными пунктами «Дзержин-
ского». При положительном за-
ключении экспертизы проектной 
документации будут определены 
сроки реализации данных меро-
приятий.

– Подскажите, когда запустят 
маршрут до мкр. Железнодо-
рожник? 

– На сегодняшний день из-за 
нерентабельности муниципаль-
ного маршрута № 2 «ст. Лена 
– мкр. Железнодорожник» нет 
перевозчика, который бы хотел 
осуществлять пассажирские пе-
ревозки по маршруту, проходяще-
му по верхней федеральной ав-
томобильной дороге, где имеют-
ся остановочные пункты. Низкий 
пассажиропоток связан с тем, что 
многим жителям неудобно подни-
маться вверх на остановки. Наи-
более оптимальный автобусный 
маршрут до жилого района Же-
лезнодорожник как для пассажи-
ров, так и для перевозчиков – это 
организация работы обществен-
ного транспорта по улице Новой. 
Для этого необходимо провести 
капитальный ремонт улицы Но-
вой с организацией остановоч-
ных пунктов. Сроки реализации 
мероприятий зависят от финан-
совой возможности бюджета.

– Когда сделают освещение 
на лестнице до мкр. Железно-
дорожник? 

– На территории города лест-
ница до жилого района освеще-
на. Возможно, имеются тёмные 
участки на территории, относя-
щейся к ОАО «РЖД».

– Когда решится проблема с 
виадуком в мкр. Железнодо-
рожник? Как-то можно обязать 
РЖД сделать пролёт, как было 
раньше?

– В соответствии с Приказом 
Минтранса РФ от 08.02.2007 г. 
№18 «Об утверждении Правил 

нахождения граждан и разме-
щения объектов в зонах повы-
шенной опасности, выполнения 
в этих зонах работ, проезда и пе-
рехода через железнодорожные 
пути» владельцами инфраструк-
тур предусматривается проведе-
ние работ по содержанию пасса-
жирских платформ, пешеходных 
переходов, тоннелей, мостов и 
других объектов инфраструктур 
железнодорожного транспорта, 
а также установка соответству-
ющих световых и звуковых сиг-
налов, знаков, указателей, иной 
необходимой информации. Обя-
занность ОАО «РЖД» обеспечить 
безопасность граждан при их на-
хождении в зонах повышенной 
опасности.

– Конечная остановка марш-
рута № 10 – Северная экспе-
диция, а от неё людям нужно 
подниматься в гору до своего 
дома – километры. Неужели 
нельзя маршрутке довозить 
людей в гору (для пожилых она 
вообще неподъёмна)? О наро-
де нужно думать!

– Согласно своду правил СП 
42.13330.2016 «Градостроитель-
ство. Планировка и застройка го-
родских и сельских поселений» 
расстояние пешеходных под-
ходов до ближайшей остановки 
общественного пассажирского 
транспорта допускается не бо-
лее 500 метров, а в районах с 
индивидуальной застройкой до 
800 метров. От остановочного 
пункта «СМП-158» до крайних 
домов, расположенных в посел-
ке Северная экспедиция, рас-
стояние пешеходных подходов в 
пределах нормы (радиус от 550 
до 600 метров).

– Когда сделают спортивную 
площадку на Судоверфи?

– В адрес администрации му-
ниципального образования «го-
род Усть-Кут» обращений от жи-
телей Судоверфи не поступало. 
Можно организовать террито-
риальный общественный совет 
микрорайона Судоверфь и ини-
циировать собрание собствен-
ников жилых домов с принятием 
решения об установке спортив-
ного оборудования (наметить зе-
мельный участок, перечень обо-
рудования и его содержание). 
Администрация муниципально-
го образования «город Усть-Кут» 
поддерживает инициативу граж-
дан в вопросах благоустройства 
территории города Усть-Кута в 
рамках своих полномочий.

– По программе «Комфорт-
ная среда» благоустройство 
дома на ул. Пушкина, 95, было 

Ответы на вопросы,  
не прозвучавшие в прямом эфире

запланировано администраци-
ей одним из первых, в 2020 го-
ду. Скажите, когда же это про-
изойдёт?

– В адресный перечень дворо-
вых территорий многоквартир-
ных домов, подлежащих благоу-
стройству в рамках муниципаль-
ной программы «Формирование 
современной городской среды 
Усть-Кутского муниципального 
образования (городского посе-
ления) на 2018-2024 годы», дома 
включались по мере поступления 
заявок от собственников жилых 
помещений. От собственников 
дома № 95 на ул. Пушкина заяв-
ка поступила 5 октября 2017 го-
да. Зарегистрирована под № 21. 
Благоустройство дворовой тер-
ритории указанного дома запла-
нировано на 2023 год.

– Кто и когда наведёт по-
рядок в УК «Ленкомсервис»? 
Почему там никогда нет доку-
ментов на предстоящий вид 
работ? Где смета, почему под-
рядчик на договорных отно-
шениях (устных) начал делать 
ремонт подъезда? Почему 
скрывают сумму, выделенную 
на ремонт? Дайте, пожалуй-
ста, номер телефона того, кто 
всем этим занимается и кон-
тролирует! 

–  Контролировать работу 
управляющих компаний должны 
собственники жилых помещений 
многоквартирного дома. Они име-
ют право в любое время переиз-
брать управляющую компанию, 
если их не устраивает качество 
предоставляемых услуг. На об-
щем собрании в соответствии с 
п.2 ст. 161.1 Жилищного кодекса 
собственники обязаны выбрать 
совет многоквартирного дома, 
в компетенцию которого входит 
осуществление контроля «за 
оказанием услуг и (или) выпол-
нением работ по управлению 
многоквартирным домом, со-
держанием и ремонтом обще-
го имущества в многоквартир-
ном доме и за качеством пре-
доставляемых коммунальных 
услуг собственникам жилых и 
нежилых помещений в много-
квартирном доме и пользова-
телям таких помещений, в том 
числе помещений, входящих 
в состав общего имущества в 
данном доме». Правом провер-
ки деятельности управляющей 
компании наделены органы му-
ниципального жилищного контро-
ля, государственного жилищного 
надзора, прокуратуры. Телефо-
ны можно узнать на сайтах этих 
ведомств.

– Когда будет тепло в кварти-
рах в мкр. Речники?

– С 1 октября 2020 года в дис-
петчерскую службу поступило  

25 жалоб на отсутствие ото-
пления в отдельных квартирах 
в микрорайоне Речники. Посту-
пившие заявки были оператив-
но отработаны. По обращениям 
граждан сотрудники МКУ «Служ-
ба заказчика по ЖКХ» проводят 
выездные проверки с использо-
ванием специализированного 
оборудования. При выявлении 
нарушений составляется акт для 
снижения оплаты за непредо-
ставленную услугу. Для рассмо-
трения по существу заявленно-
го вопроса необходимо указать 
адрес квартиры, где отсутствует 
тепло, и контактный телефон.

– Когда сделают освещение 
от «Российской» до Судовер-
фи? Оно отсутствует и в са-
мом микрорайоне, при этом 
есть фонарные столбы, но их 
никто не обслуживает. Страш-
но ходить утром и вечером. 
Детям приходится добираться 
до школы по грязи в темноте.

– Сетей уличного освещения, 
состоящих на балансе муници-
пального образования «город 
Усть-Кут», на Судоверфи нет. Не-
обходимо строительство линии 
электропередач. 

– Когда будет приведена в 
порядок придомовая террито-
рия на улице Л. Толстого, 49, а 
также проведено освещение по 
данному адресу?

– Дворовая территория дома 
№ 49 на ул. Л. Толстого включе-
на в муниципальную программу 
«Формирование современной 
городской среды» в рамках реа-
лизации приоритетного проекта 
«Формирование комфортной го-
родской среды» на 2018-2024 го-
ды». В первоочередном порядке 
будет проводиться благоустрой-
ство дворов, в которых собствен-
ники помещений дома провели 
общее собрание, приняли реше-
ние о включении дворовой тер-
ритории в указанную программу 
и подали заявки до февраля 2018 
года. От собственников дома  
№ 49 на ул. Л. Толстого заявки 
не поступало, они могут подать 
её до 1 августа 2023 года. Для 
устройства придомового осве-
щения жителям необходимо об-
ратиться в управляющую ком-
панию. 

– Когда будет освещение око-
ло дома Пушкина, 74?

– По этому адресу требуется 
полная замена светильников. 
При наличии финансирования 
работы планируется выполнить 
в 2021 году.

– Когда заработает КУМИ? С 
декабря 2018 года предприятие 
не может оформить договор 
аренды. Писем и ответов уже 
тонна. С апреля этого года обе-
щают аукцион.

– Приём граждан ведётся в 
обычном режиме по вторникам и 

четвергам. Для ответа на вопрос 
о договоре аренды необходимо 
знать точное наименование юри-
дического лица.

– Кто должен обслуживать 
улицу Волгоградскую (освеще-
ние и дорогу)?

– Сейчас идёт процедура по-
становки на кадастровый учёт 
улицы Волгоградской. После это-
го дорога будет включена в кон-
тракт на обслуживание. Сетей 
уличного освещения, состоящих 
на балансе города Усть-Кута, на 
Волгоградской нет. Необходимо 
строительство новой линии ос-
вещения. 

– Прошу Вас вспомнить о 
программе «Доступная среда» 
для людей с ограниченными 
возможностями здоровья! – 
обратилась к исполняющему 
обязанности главы города Ве-
ра Александровна Краснош-
танова, председатель УРООИ 
ВОИ. – Это не только панду-
сы! Уверяю, что тротуары то-
же крайне необходимы такой 
категории жителей Усть-Кута! 
Очень Вас прошу обратить 
внимание на площадь перед 
РКДЦ «Магистраль». Настоль-
ко скользко, что коляска ин-
валидная не едет, костыли и 
опорные трости скользят. Те-
перь даже в кино не попасть! 

– На 2021 год городская адми-
нистрация планирует заказать 
проекты на обустройство троту-
аров, пешеходных дорожек и ос-
вещения для повышения уровня 
комфортного проживания усть-
кутян. В настоящее время опре-
делена стоимость мероприятий, 
которые включают в себя разра-
ботку проектно-сметной докумен-
тации по устройству электроосве-
щения и тротуаров в различных 
микрорайонах города. В город-
скую думу внесены предложения 
для внесения расходов в сум-
ме 14 485 270 рублей в бюджет 
2021 года. 

Пандус возле «Магистрали» 
был демонтирован на время про-
ведения работ по благоустрой-
ству, сейчас он восстановлен. В 
зимнее время на площади перед 
культурно-досуговым центром 
образуется снежный наст, он бу-
дет препятствовать скольжению. 

– Когда сделают тротуар-
ную дорожку от «Строитель-
ной» до лестницы в районную 
больницу?

– Тротуар от улицы Дзержин-
ского до лестницы в районную 
больницу включён в список под-
готовки проектов на 2021 год и 
будет предложен для утвержде-
ния депутатам городской думы.

Пресс-служба  
администрации  

МО «г. Усть-Кут».

ПРОДОЛЖЕНИЕ. НАЧАЛО НА СТР. 4

Исполняющий обязанности главы города Евгений Кокшаров 
ответил на многие адресованные ему вопросы. Не оставил он 
без внимания и те, которые не прозвучали в прямом эфире.
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Обобщили  
накопленный опыт

В 2017 году в нашей стране был 
объявлен конкурс «Растим патри-
отов России», инициаторами про-
ведения которого стали сразу не-
сколько ведомств, включая Все-
российский совет ветеранов войны 
и труда, Вооружённых сил и право-
охранительных органов. 

При районном Совете ветеранов 
есть комиссия по патриотическому 
воспитанию молодёжи, куда входят 
учителя истории, работники школь-
ных музеев, а также другие специ-
алисты. Руководитель Тамара Ана-
тольевна Баева. 

Было принято совместное реше-
ние стать участниками масштабно-
го мероприятия. Без особого труда 
прошли областной отборочный тур.

Попробовать свои силы можно 
было сразу в нескольких номина-
циях. Одна из них – работа школь-
ных музеев. Кроме того, требо-
валось отразить патриотическое 
воспитание в учебных учреждени-
ях, включая УИВТ, промышленный 
техникум и ИГТК (филиал Иркут-
ского гуманитарно-технического 
колледжа).

«В нашем городе воспитанию 
подрастающего поколения уделя-
ется огромное внимание, прово-
дятся различные мероприятия, – 
отметила Л.И. Козырева, – и, по 
сути, для участия в конкурсе нуж-
но было лишь обобщить накоплен-
ный опыт. Мы подумали, что лучше  

Воспитать патриотов России
Усть-Кутским районным Советом ветеранов будет выпущена 

книга «Патриоты России», обобщающая опыт работы с подрас-
тающим поколением. Иллюстрированное фотографиями изда-
ние подарят на отчётно-выборной конференции руководителям 
школьных музеев. Часть тиража передадут в библиотеки города 
и образовательных организаций.

всего для этой цели подойдёт фор-
мат альбома (получится разме-
стить и необходимую информацию, 
и фото). К празднику 9 Мая заказа-
ли 10 штук, больше не смогли: не 
позволили типографские расценки. 
Такие подарки были подготовлены 
для ветеранов, ковавших Победу 
на фронте и в тылу».

Что такое 10 штук? Капля в мо-
ре. Поэтому первый, пилотный, ва-
риант – в доработке, существенно 
дополнен. Комиссия по патриотиче-
скому воспитанию молодёжи потру-
дилась на славу. Огромная помощь 
оказана заместителем мэра района 
по социальным вопросам Е.А. Куз-
нецовой, заместителем начальни-
ка Управления культуры, спорта 
и молодежной политики УКМО  
Н.В. Тетериной.

Книга «Патриот России» – на-
глядное пособие, каким образом 
должно осуществляться патрио-
тическое воспитание детей. Ин-
тересен опыт работы коллектива 
школы с. Подымахино. По резуль-
татам Всероссийского смотра-кон-
курса музей учебного учрежде-
ния признан лучшим (директора,  
хранителей истории и куратора 
Л.И. Козыреву наградили почётны-
ми грамотами центрального совета 
Всероссийской общественной орга-
низации ветеранов (пенсионеров) 
войны, труда, Вооружённых сил 
и правоохранительных органов), 
в настоящее время здесь филиал 
исторического музея России. Уча-
щихся немного, каждый на виду. 

Есть пионерская дружина, обсуж-
дается вопрос о создании комсо-
мольской организации.

На хорошем счету музей школы 
№ 2 (руководитель Валентина Ген-
надьевна Кузнецова).

Музей археологии и этнографии 
школы № 8 уникальный. В нём со-
браны экспонаты, каких нет даже в 
Усть-Кутском историческом музее. 
Более 800 учащихся прошли че-
рез археологический клуб «Отще-
пенец» за 27 лет его существова-
ния. Каждое лето проводилось по 
две-три экспедиции. Ребята росли 
как личности, изучали родной край.

Да и остальным образователь-
ным организациям есть что пред-
ставить, привести в пример.

В «послужном списке»
Предполагаемый тираж – 200 эк-

земпляров. Подарочное издание 
скоро выйдет в свет, на сей раз – в 
типографии «Форвард» (г. Иркутск).

Оно не единственное в «послуж-
ном списке». В нашем районе при 
поддержке Совета ветеранов не-
мало сделано и делается для со-
хранения памяти об участниках 
Великой Отечественной войны. 
Историк, почётный гражданин Усть-
Кутского района Светлана Констан-
тиновна Пшенникова совместно с 
краеведами школы № 9 издала ряд 
брошюр и документальную книгу 
«Память» (в неё вошли сведения 
о земляках, призванных на фронт 
Усть-Кутским военкоматом в 1941-
1945 годах, а также призванных во-
енкоматами других городов; многие 
пали в боях за Родину). В 2010 году 
к 65-летию Победы межпоселенче-
ской библиотекой был издан сбор-
ник «Я сделал для Победы всё, что 
смог…» (автор-составитель Галина 
Михайловна Тришина), куда вошли 
сведения о 136 участниках Великой 

Отечественной войны, которые жи-
ли и живут рядом с нами. Не все 
из них родились и были призваны 
в Усть-Кутском районе, но каждый 
из них прошёл свой путь по огнен-
ным дорогам войны. Пока память 
об этих людях хранится в наших 
сердцах, они остаются рядом с на-
ми и на собственном примере учат 
нас любить Родину… Именно с це-
лью сохранения в памяти потомков 
имён наших ветеранов межпосе-
ленческой библиотекой был подго-
товлен второй сборник «Я сделал 
для Победы всё, что смог…». В не-
го вошло уже 400 биографий участ-
ников войны. Эти книги – скромная 
дань глубокого уважения к тем, кто 
защищал Родину от порабощения 
фашистами. 

Кроме этих книг Галина Михай-
ловна подготовила и издала це-
лый ряд патриотических сборни-
ков: «Присягаем Победой», «Оте-
чество моё – усть-кутская земля», 
«Их имена – в названиях улиц 
Усть-Кута», «Почётные граждане 
города Усть-Кута и Усть-Кутского 
района», «Юность моя – комсо-
мол!», «Географические названия 
Усть-Кутского района», «Это нашей 
истории строки», «Не исчезай, моя 
деревня!».

К 70-летию Победы советского 
народа в Великой Отечественной 
войне коллективом межпоселенче-
ской библиотеки была издана тре-
тья книга «Я сделал для победы 
всё, что смог…». Она посвящена не 
только нашим землякам, участни-
кам войны, но и людям из других го-
родов и регионов России. Сделано 
это было по просьбам родственни-
ков. Более 350 имён включает раз-
дел «Их имена – наша гордость». К 
75-летию Победы краеведы Поды-
махинской средней школы издали 
книгу «Наши земляки – защитники 

Ленинграда» (руководитель Мар-
гарита Сергеевна Яковлева вло-
жила много сил и в новый проект 
– «Патриот России»). А следопыты 
средней школы № 4 издали книгу 
«Устькутяне – участники сраже-
ний на Халкин-Голе», подготови-
ли стенд для районного Совета 
ветеранов.

Издания патриотической на-
правленности в первую очередь 
были вручены бывшим фронто-
викам, а также их родным, труже-
никам тыла и «детям войны». В 
настоящее время районный Со-
вет ветеранов начал работу над 
следующей книгой, где отобразит-
ся его деятельность за несколько 
десятилетий.

Результат зависит от нас
Воспитание подрастающего по-

коления всегда было и остаётся 
в приоритете. «Всё больше соот-
ечественников склоняются к мыс-
ли, что оно должно быть основано 
на той, ещё прежней, идеологии, 
– уверена Людмила Ивановна. – 
Мы всё время пытаемся изобрести 
что-то новое, а не лучше ли дав-
но забытое старое? В некоторых 
сельских школах так и есть: там 
развито чувство товарищества, ре-
бят приучают к труду. Они стано-
вятся достойными гражданами».

Патриотизм – это не пустые сло-
ва. С раннего детства нужно при-
вивать любовь к Родине, и тогда, 
если назреет такая необходи-
мость, человек без раздумий вста-
нет на её защиту.

Будущее начинается сегодня, 
его строить молодым. Не всё ещё 
потеряно. Ведь конечный резуль-
тат зависит от нас с вами: что зало-
жим в сердца детей, то и взрастёт.

Елена Попова,
фото из архива районного  

Совета ветеранов.

В гостях у кадетов Иркутска, 2019 год 9 мая 2017 года курсанты УИВТа у мемориала памяти

9 мая 2018 года. Парад Победы на площади речного вокзала.Встреча трёх поколений. 9 мая 2018 года, ДК «Речники».
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Вспомним 
всех поимённо

Каждому устькутянину 
знакомо название «Диа-
лог», но вряд ли земляки 
знают, кто его придумал. 
Откроем секрет: этот че-
ловек – Владимир Петро-
вич Чемоданов. Он понял, 
что между журналистами и 
телезрителями должен воз-
никнуть диалог.

Первым пристанищем 
для творческого коллектива 
стал дом культуры «Речни-
ки», где на третьем этаже в 
двух маленьких помещени-
ях и обосновались сотруд-
ники студии. Первый наш 
видеоператор – Евгений 
Иванович Сурменков. Же-
ня общительный, талант-
ливый, увлечённый, душа 
компании, прекрасный ор-
ганизатор. Он один из пер-
вых получил удостовере-
ние сотрудника «Диалога» 
и лучше других помнит, как 
развивалась наша малень-
кая телестудия.

Все, кто работал в «Диа-
логе» в первые годы, никог-
да не забудут её основате-
лей: главного редактора 
Евгения Сергеевича Аки-
мова  и главного режиссёра 
Владимира Петровича Че-
моданова. Как повезло на-
шим первым сотрудникам! 
Им довелось перенимать 
опыт этих замечательных 
людей, умных, интеллигент-
ных, высокообразованных 
и, что немаловажно, очень 
отзывчивых. 

Руководил студией Ев-
гений Сергеевич Акимов –  

«Диалог»:  
жизнь за кадром

17 мая 1991 года в эфир вышла  первая программа телестудии «Диалог». 
Эта дата стала отправной точкой в нашей истории: в Усть-Куте появилось  
собственное телевидение. В следующем году телерадиокомпании исполняется 
30 лет. Возраст довольно внушительный. Вместе с нами менялись город и  
район, менялась страна,  росли дети, что нашло отражение в телехронике.  
Это наша с вами общая история.     

золотой человек! Он был 
душой всего коллектива. До 
переезда в Усть-Кут трудил-
ся на Братской студии ТВ, 
чуть позже, уже в нашем 
городе – в районной газете 
«Ленские вести». 

Владимир Петрович Че-
моданов работал в Иркут-
ском комитете по ТВ и ра-
диовещанию, а в бамовские 
времена  снимал сюжеты о 
великой стройке для теле-
программы «Время». По 
сей день у В.П. Чемоданова 
можно учиться и снимать, и 
делать авторские переда-
чи и репортажи. Наш мэтр, 
как мы его до сих пор на-
зываем, теперь уже вряд 
ли вспомнит, почему они 
решили открыть ТВ в Усть-
Куте, но ведь смогли, убе-
дили всех в нужности и не-
обходимости этого дела и 
оказались правы! 

У геологов взяли антенну. 
Она стояла на верху здания 
ДК «Речники». Спустя вре-
мя телевизионное вещание 
осуществлялось ТУСМ (те-
левизионным узлом связи). 

«Диалог» практически с 
первого дня стал самым 
популярным телеканалом 
в городе. Коллектив  был 
небольшим, но старались 
рассказать обо всех сфе-
рах жизни: спорте, образо-
вании, культуре, политике. 
Появлялись новые переда-
чи и новые сотрудники: Ла-
риса Лютова (благодаря ей 
стали выпускать передачи 
для детей), Инна Молчано-
ва, удивительная женщина, 

грамотный корреспондент, 
которая шла на всевозмож-
ные уловки, чтобы получить 
отличный результат. 

Любимыми передачами 
телезрителей стали: из по-
литических – «Телевизи-
онное обозрение», из раз-
влекательных – программа 
поздравлений. Иногда, осо-
бенно в предпраздничные 
дни, её продолжительность 
была до четырёх часов (у 
нас было по 120 заявок!).

Первыми ведущими ста-
ли Ольга Тюкачева и Люд-
мила Романова, чуть позже 
– Вера Рассказова, Максим 
Паранько, Татьяна Ятина, 
Наталья Петчик, Оксана 
Пушмина. Да, все тогда бы-
ли, как мушкетёры: один за 
всех, и все за одного! Домой 
не уходили до тех пор, пока 
не будет всё смонтировано. 

Как всё начиналось
С самого начала мы по-

нимали, что прежде всего 
обязаны работать для лю-
дей: рассказывать о про-
исходящем в городе, помо-
гать решать проблемы, об-
ращать внимание властей 
на нужды и чаяния жителей 
района. Именно этому учи-
ли нас наши наставники, и 
до сегодняшнего дня это 
остаётся нашей первосте-
пенной задачей.

Наверное, всем первым 
сотрудникам «Диалог» дал 
возможность самореализа-
ции. Нам было невероятно 
интересно, и мы отдава-
ли себя новому творческо-
му процессу до последней  

капли; работая на бытовой 
непрофессиональной тех-
нике, стремились делать 
всё, как на большом ТВ. И 
у каждого из нас о том вре-
мени остались самые луч-
шие воспоминания!

Наша жизнь за кадром 
была интересной. Мы учи-
лись снимать и брать ин-
тервью, монтировать пере-
дачи, находить новые темы 
для сюжетов, делать ре-
кламные материалы, при-
думывали новые програм-
мы. У нас появились пер-
вые внештатники. А чуть 
позже и новости: сначала 
еженедельные, потом три 
раза в неделю, а затем еже-
дневные. У каждого корре-
спондента были свои автор-
ские программы. И, навер-
ное, каждый из нас считает 
большой удачей, что ему 
посчастливилось работать 
в «Диалоге» с первых дней 
его существования.

Тридцать лет для нашего 
ТВ – это большая история. 
В преддверии юбилея мы 
подготовили цикл передач, 
который так и называется: 
«Жизнь за кадром». Вы уви-
дите наш дружный коллек-
тив в ином свете и вместе 
с нами вспомните, как всё 
начиналось.

Соб. инф.


